

## La CHS advierte que no hay agua para más proyectos urbanísticos

**IU reclama que los 31 informes negativos sobre la disponibilidad de recursos emitidos por el organismo de cuenca sean vinculantes para impedir las obras**

### A. TERUEL

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha advertido de que la cuenca no dispone de agua suficiente para la ejecución de más promociones urbanísticas de envergadura. Los informes sobre recursos hídricos emitidos por el organismo de cuenca en el último año han sido en su totalidad negativos, ante la falta de garantías para el abastecimiento. Este documento es preceptivo para la ejecución de cualquier actuación urbanística desde la última modificación de la Ley de Aguas, en abril de 2005, aunque no son vinculantes.



Explicación reciente de terrenos para la ejecución de un proyecto urbanístico en la Vega Baja

La Confederación alega en todos sus informes que «en las circunstancias actuales» no hay recursos hídricos «suficientes para satisfacer las nuevas demandas generadas por las actuaciones urbanísticas», al menos hasta que la puesta en marcha de nuevas desaladoras genere una mayor disponibilidad. En toda la cuenca se han redactado un total de 31 documentos en el mismo sentido, de los que seis se corresponden con actuaciones en la provincia de Alicante. Los municipios afectados, según indican fuentes de la CHS, han sido Torreveja, Redován, Formentera del Segura, San Isidro, Dolores y Orihuela. Pese a todo, el organismo recalca que «a corto plazo» se podrían generar nuevos recursos, de acuerdo con lo previsto en el Programa AGUA del Ministerio de Medio Ambiente.

En estos momentos, y después de las últimas lluvias, los embalses de la cuenca del Segura están a un 15 por ciento de su capacidad, según datos de la Confederación. Asimismo, los consumos anuales «están por encima de las aportaciones» del canal del Taibilla y el trasvase Tajo-Segura, por lo que «es lo sensato decir que no hay agua para nuevas promociones». Sin embargo, los informes sólo tienen un carácter orientativo y los Ayuntamientos tienen la última palabra a la hora de autorizar o denegar los proyectos urbanísticos.

Ante esto, la diputada de IU en el Congreso Isaura Navarro ha presentado una Proposición no de Ley para exigir que los documentos sobre existencia de agua

Servicios		
	Enviar esta página	
	Imprimir esta página	
	Atención al lector	
Anterior	<b>Volver</b>	Siguiente

Noticias relacionadas
<b>■ Freno a los vertidos</b>



www.grupoanton.es

disponible emitidos por las confederaciones hidrográficas tengan carácter vinculante. Navarro alega que los organismos de cuenca del Segura y el Júcar han señalado que «no existen garantías de suministro de agua para cerca de 450.000 viviendas proyectadas en medio centenar de planes urbanísticos», un desarrollo a su entender «insostenible». Por ello, pide también al Gobierno que aclare «qué medidas piensa adoptar» para evitar que prosiga la proliferación de proyectos de este tipo en las citadas cuencas hidrográficas.

La diputada considera que «sería lógico que se parara la construcción de viviendas», porque «no hay agua». En su opinión, es «absurdo» que se consientan estas actuaciones, porque contribuyen a aumentar el déficit hídrico de todo el arco mediterráneo. Navarro reitera que «hay que ser coherente con la situación del ecosistema» y, en consecuencia, llevar una política de ahorro de agua. La proposición incide también en que la cuenca del Júcar sí cuenta con mayores recursos, pero la falta de infraestructuras y «otros usos» obligan a emitir también informes negativos.